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Il giorno 29 del mese di ottobre dell’anno 2022 alle ore 21, su 

convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito in modalità “a distanza sulla piattaforma Zoom” il 

Consiglio di Quartiere Badia per la trattazione del seguente 

ordine del giorno:  

1   Approvazione del verbale della seduta precedente 

 

2   Comunicazioni Presidente: 

2.1 Dimensionamento scolastico: incontro tra presidenti CdQ 

zona Ovest, DS I.C. Ovest 1. 2. 3, dr.ssa Megni 

2.2 Incontro Spazio Ovest 

2.3 BsBg Capitali della Cultura 2023 aggiornamento 

 

3  Relazione Annuale 

 

5 Relazione gruppi tematici: aggiornamento lavori in corso, 

proposte emerse 

 

6  Segnalazioni 

   

7  Varie 

 

Presiede la seduta il Presidente: Pilotta Marcella 

Redige il processo verbale il consigliere: Lussignoli Giordano 

 

Presenti:  

 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano 

 

n.  

COGNOME 

 

NOME 

 

PRESENTE 

 

ASSENTE* 

1 Canullo Marco  X (G) 
2 Dioni Edoardo X  
3 Galbardi  Paolo   X (G) 
4 Lussignoli Giordano X  
5  Mezzena Anna Valeria X  
6 Pilotta Marcella X  
7 Scutra  Alvaro X  
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 Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 

Comma 3 del Regolamento, si procede con l’esame dei punti 

all’ordine del giorno: 

 

Punto 1 Approvazione Verbale seduta precedente. 

È posto in votazione il verbale. Il Consiglio approva.  

 

Punto 2. Comunicazioni Presidente  

2.1 Dimensionamento scolastico: incontro tra presidenti CdQ zona 

Ovest, DS I.C. Ovest 1. 2. 3, dr.ssa Megni 

Dopo l'incontro con l'Assessore Capra in data 24 ottobre sul 

dimensionamento scolastico e dopo un breve confronto tra loro, 

vista la complessità degli argomenti trattati, i presidenti dei 

Consigli di Quartiere della Zona Ovest hanno organizzato un 

incontro (9 novembre ore 17 in modalità on line) con le Dirigenti 

Scolastiche degli Istituti Comprensivi Ovest 1, 2 e 3 per capire 

meglio quali contenuti possano avere le osservazioni da presentare 

all'Assessorato. A questo incontro è stata invitata anche la 

dr.ssa Megni perché i CdQ, pur comprendendo le ragioni di una 

razionalizzazione, non possono ragionare solo sull’aspetto 

numerico, ma trattandosi di un ambito educativo e formativo devono 

essere tenuti presenti anche le complessità sociali e i bisogni 

specifici dei bambini del territorio di cui sono chiamati a 

prendersi cura. Dall’incontro è emerso che, per quanto concerne 

l’Istituto Comprensivo Ovest 3, che ci riguarda direttamente: 

- le scuole primarie (Don Milani, Montale, Rodari) vertono su tre 

quartieri (Badia, Violino e Chiusure) lontani tra di loro e quindi 

un passaggio da una scuola all’altra non sarebbe agevole. 
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- La scuola secondaria (J.F.Kennedy) è una sola, quest’anno in 

fase di crescita e non di recessione;  

- le scuole dell’infanzia (Mandolossa e San Giacomo) stanno 

raggiungendo la massima capienza anche in virtù di quella 

distribuzione degli alunni che è stata fatta nelle scuole del 

territorio. Infatti l’Ufficio Scolastico Territoriale ha chiamato 

tutti e tre gli Istituti Comprensivi ad accogliere alunni che non 

trovavano collocazione in altre zone della città.  

La zona è quindi a livelli di massima capienza per le sue classi.  

Oltre a questo, resta la complessità dell’azione educativo-

formativa che si connota con la presenza di molti alunni con 

Bisogni Educativi Speciali (BES), di alunni non italofoni, di 

alunni con disabilità. Nel triennio 2022/2025, dove già il PNRR 

invita gli I.C. ad investire per il superamento dei divari 

attraverso anche ambienti innovativi di apprendimento, pensare di 

cambiare questa organizzazione, solo per determinazioni numeriche, 

risulta particolarmente difficile.  

Nell’incontro, i Dirigenti Scolastici hanno ribadito anche 

l’importanza della collaborazione positiva con tutti gli Enti del 

territorio a partire da Servizi Sociali, Ente Locale, Consigli di 

Quartiere e le varie realtà in cui sono inseriti e con cui hanno 

intessuto una serie proficua di rapporti. Per tutte queste 

motivazioni le Dirigenti auspicano che sia mantenuta 

l’organizzazione attuale.  

Un altro argomento sottolineato è l’importanza della distribuzione 

degli alunni non italofoni. Nei quartieri della zona Ovest, per 

loro connotazione abitativa, vivono molte famiglie straniere e le 
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scuole, in particolare alcune, spesso accolgono molti alunni non 

italofoni e ciò ha comportato a volte l’esodo massiccio di 

famiglie locali. Questo in termini di inclusione diventa uno 

svantaggio per tutti, per le famiglie locali e per le famiglie 

straniere che in termini di integrazione sociale si vedono poi 

concentrate in una zona della città. Il comune ha investito molto 

anche sulla rivalutazione di zone come Via Milano e alcuni 

quartieri che insistono sulla Ovest 3, ma se l’integrazione non 

parte dalla scuola, con un’equa distribuzione degli alunni, 

l’investimento rimane sterile. Alla richiesta dei CdQ su cosa 

possono fare per sostenere le scuole del territorio, è emerso che 

un’ottima soluzione può essere quella che i presidenti dei CdQ, o 

un loro delegato, partecipino agli Open Day per far capire in 

sinergia con i Dirigenti Scolastici l’importanza della frequenza 

della scuola nel territorio dove si risiede: il frequentare la 

scuola più vicina a casa facilita l’inclusione, l’inserimento e 

l’affezione dei ragazzi al proprio quartiere e aiuta a renderli 

sempre più consapevoli delle iniziative che il territorio porta 

avanti; inoltre i genitori, non dovendo sottoporsi a ulteriori 

spostamenti in auto, eviterebbero sprechi a tutti i livelli (meno 

tempo, meno denaro, meno carburante, meno inquinamento…). 

Il Consiglio concorda pienamente con quanto emerso nell’incontro 

del 9/11/2022 ed esprime il parere che sia mantenuta 

l’organizzazione attuale. Delega inoltre la presidente a 

partecipare agli Open Day delle scuole dell’Istituto Ovest 3 nel 

quartiere (Kennedy, Don Milani, Mandolossa) e ad inviare 

all’Assessore Capra il parere espresso. 
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2.2 Incontro Spazio Ovest: 

Nell’incontro del 21/11 c.m. in via Farfengo, Andrea Rolfi ha 

informato che l’Assessore Fenaroli ha confermato la possibilità di 

assegnare alla zona Ovest l’utilizzo della struttura di via 

Farfengo, per creare uno Spazio Ovest, ma non a livello gratuito. 

Costo per le associazioni capofila: 2.000 euro l’anno.  

Comitato di gestione: nella riunione precedente si era deciso per 

un gruppo snello, formato da 6 componenti; in questa si sono 

individuati quali:  

1 posto ciascuno ai presidenti Anteas e Auser (Associazioni 

capofila) 

1 posto ai CdQ: individuata dai CdQ Simona Brognoli (Chiusure) 

1 posto ai Punti Comunità: i rappresentanti presenti si riservano 

di decidere sentiti gli assenti 

I 2 posti rimasti a due Associazioni del territorio. Erano 

presenti alla riunione Mauro Pedroni per lo Spi  CGIL  e Michele 

Salvo per l’Ass. Torre&Cavallo che hanno accettano di far parte 

del comitato di gestione che dovrà stendere la bozza del 

Regolamento per la fruizione dei locali. 

Per avere un’idea dell’utilizzo si è cominciato a stendere un 

primo calendario, non vincolante, con le necessità dei gruppi 

presenti. Già da questa prima bozza si è capito che la struttura 

sarà molto utilizzata. Si resta in attesa, da parte degli assenti, 

delle necessità di utilizzo dello spazio (dovranno inviare un 

calendario, anche di massima) e di mobilio (es. armadi, tavoli 

etc.) 
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Ogni tre mesi dovrà essere steso e presentato all’Amministrazione 

il programma trimestrale. 

Il nome per il momento sarà SPAZIO OVEST FARFENGO, ma quello 

definitivo verrà trovato a seguito di un percorso, da definire in 

un secondo momento, che vedrà il coinvolgimento degli istituti 

scolastici ubicati nei quartieri partecipanti. 

Prossima riunione: LUNEDI’ 12/12/2022   

Odg proposto:  

- Discussione e approvazione bozza regolamento per l’utilizzo 

delle sale; 

- Ratifica comitato di gestione; 

- Approvazione calendario trimestrale; 

- Ipotesi eventi comuni. 

 

2.3 BsBg Capitali della Cultura 2023 aggiornamento 

Il presidente comunica che sono stati presentati, per il bando 

riservato ai CdQ, i progetti elaborati da CDQ, Punti Comunità e 

Associazioni della zona Ovest (capofila ACLI Uragomella per LA 

CITTA’ NATURA, Arciragazzi per LA CULTURA COME CURA, Il Salterio 

per I TESORI NASCOSTI - Ad ovest del decumano: la Capitale che non 

ti aspetti). 

Al bando riservato alle Associazioni, scaduto il 20/11 è stato 

presentato il progetto "Note Illuminate", capofila l'Associazione 

Note di Talento con Carla Bonfichi responsabile organizzativo - M° 

Oleksandr Semchuk direttore artistico. Questo progetto prevede 

parecchi eventi musicali nella zona Ovest.  
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Punto 3. Relazione annuale 

La presidente comunica che, come disposto nell'Articolo 28 del 

Regolamento per l'Istituzione ed il Funzionamento dei Consigli di 

Quartiere, ciascun Presidente dovrà trasmettere, entro e non oltre 

il 23.12.2022, la relazione sull'attività svolta dal proprio 

Consiglio di Quartiere nel corso dell'anno, sia al proprio interno 

che in collaborazione con realtà del territorio, evidenziando il 

livello di partecipazione riscontrato. 

La relazione, che è un report delle attività svolte, non necessita 

a termini di Regolamento, di votazione per approvazione in seduta 

di Consiglio, tuttavia ne viene consigliata la condivisione dei 

contenuti con il Consiglio medesimo prima della trasmissione. 

Poiché il prossimo Consiglio è previsto per il 27 dicembre, verrà 

condivisa in via ufficiosa prima dell’invio. 

 

Punto 4. Relazione Gruppi Tematici: eventuali proposte emerse, 

aggiornamento lavori in corso. 

4.1 - Gruppo di Lavoro Sociale: non si è riunito 

4.2 – Gruppo di Lavoro Cultura: il consigliere Lussignoli, 

referente della commissione, relaziona  

- giornata per l’eliminazione della violenza contro le donne: come 

concordato, sono state stampate e distribuite le locandine ai 

negozianti da esporre in vetrina 

- l’Albero te lo faccio io: un Albero della Comunità davanti alla 

nostra sede che verrà addobbato dalle scuole vicine e dalla 

cittadinanza, un albero di Buon Vicinato all’Achille Papa che 

verrà addobbato in collaborazione da Scuola Kennedy, scuola 
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dell’Infanzia Mandolossa, Centro per anziani Achille Papa, in 

particolare con Casa Famiglia, in accordo con la responsabile 

Daniela Sanfelici, visto che tra queste strutture sono già in 

essere progetti e iniziative in sinergia. 

Evento di sabato 17/12: Lussignoli e Pilotta hanno fatto un 

sopralluogo con due responsabili del Coro Zerootto per verificare 

l’adeguatezza delle location e la fattibilità di più spostamenti. 

Sentite le necessità di tutelare la sicurezza degli ospiti di Casa 

Famiglia e di non togliere troppo tempo ai canti con gli 

spostamenti del coro, che utilizza anche una tastiera, la 

commissione propone di: 

✓ riservare la prima parte dell’evento (il concerto nella sala 

civica dell’Achille Papa dalle 15.00 alle 15.30) solo agli 

ospiti della struttura e ai loro parenti già con documentazione 

in regola per le visite ai congiunti 

✓ primo spostamento dall’A. Papa al Monumento ai Caduti di 

traversa Quarta, dove il coro si schiererà sulla gradinata di 

accesso al monumento e canterà dalle 15.45 alle 16.40 

✓ ultimo spostamento all’Albero della Comunità davanti alla sala 

civica di traversa Quarta n° 5 per lo scambio di auguri dalle 

16.45 alle 17.30. Gli Alpini hanno già dato la disponibilità a 

presenziare. Il consigliere Lussignoli s’incarica di chiedere a 

don Andrea la possibilità di usare la tensostruttura 

dell’oratorio in caso di pioggia (piano B).  

Il Consiglio approva e fa proprie tutte le proposte della 

Commissione Cultura. 
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4.3 – Gruppo di Lavoro Urbanistica: non si è riunito. 

 

4.4 - Commissione “Qasa”: Il presidente Pilotta, referente della 

commissione, ricorda le motivazioni che hanno portato alla 

costituzione di questo quarto Gruppo Tematico, già più volte 

esplicitate: nato per occuparsi dell’apertura della sede per lo 

“Spazio aperto dei Cittadini”, è composto dai volontari che hanno 

dato la disponibilità a tenerlo aperto; per alcuni versi molto 

simile al GT Cultura, Giovani, Eventi, se n’è andato 

differenziando man mano ci si è resi conto che, oltre a 

collaborare con il Gruppo Tematico Cultura, è in grado di farsi 

promotore e di curare eventi, e quindi il gruppo di volontari è 

stato trasformato in Commissione QASA, con l’inserimento anche del 

consigliere Lussignoli, referente della commissione Cultura, per 

coordinare i progetti, gli eventi e curarne la realizzazione 

pratica.  

Questo per spiegare perché si occupano spesso dello stesso evento, 

curandone però aspetti diversi. 

- giornata per l’eliminazione della violenza contro le donne: per 

sviluppare anche quest’anno il progetto “Il quartiere si veste di 

rosso” sono stati legati nastri rossi agli alberi delle vie 

principali. Molto significativo l’impatto visivo. 

- l’Albero te lo faccio io: verranno curati la raccolta degli 

addobbi, l’allestimento dell’Albero della Comunità e la gestione 

pratica della saletta QASA in occasione del concerto del 17/12.  
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- corso di alfabetizzazione per le mamme è proseguito 

regolarmente. Grande entusiasmo, voglia di imparare, impegno e 

affiatamento tra le mamme. 

- Spazio Aperto dei Cittadini: continuate regolarmente le 4 

aperture per la raccolta delle richieste/segnalazioni/proposte 

quindi  espletata la funzione di sportello d’ascolto, ma non solo; 

in particolare il giovedì pomeriggio è dedicato alle donne, che si 

stanno ritrovando per preparare addobbi per l’Albero, per 

confezionare (a maglia o a uncinetto) le strisce per un’opera 

condivisa per l’anno della Capitale della Cultura, la catena umana 

fatta di sciarpe, ma anche solo per trascorrere del tempo insieme. 

Il Consiglio approva 

 

Punto 4. Segnalazioni  

Presentate dal 26/10 al 29/11/2022 

- segnalazione di marciapiede dissestato con dislivelli 

pericolosi per i passanti, da sistemare (prontamente evasa) 

- richiesta CDQ per intervento presso Centro Commerciale Il Mio 

Gigante in via Valcamonica per attivazione anomala allarme 

- traversa II, presenza di tre buche pericolose, da colmare

 (prontamente evasa) 

- richiesta chiarimento per sistemazione cunette/banchine 

laterali via Settima (sistemata solo una parte)   

Evase dal 26/10 al 29/11/2022 (parzialmente) 

- Risposta ricevuta dalla Segreteria Assessore Cominelli per 

pulizia torrente Solda e relative paratoie: In sospeso, in 
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quanto sono in corso accertamenti e verifiche più approfondite 

in merito al caso. 

- Risposta ricevuta alla richiesta di intervento presso Parco dei 

Poeti per accertamenti su taniche abbandonate: in merito alla 

segnalazione da voi effettuata siamo a comunicarvi che è stata 

inoltrata all'ufficio competente per le verifiche del caso. 

 

Punto 6 - Varie ed eventuali 

Il consigliere Edoardo Dioni comunica le proprie dimissioni dalla 

carica di vicepresidente in quanto gli impegni di lavoro lo 

tengono lontano da Brescia e gli impediscono una collaborazione 

attiva con il Presidente. Continuerà comunque a partecipare come 

consigliere. Si prende atto delle dimissioni e l’argomento verrà 

messo al secondo punto dell’odg della prossima seduta. 

Il presidente comunica che il 30 novembre comincerà il cantiere de 

I Custodi del Bello con la sistemazione della ringhiera del 

Monumento ai Caduti e di quella del ponticello di via XVII 

Si prende visione del report dell’incontro in Assessorato alla 

Mobilità del 24/10 sulla Ciclabile del Mella 

 

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22.30 

 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

 Il Presidente                   il Consigliere verbalizzante      

 

        
 

 

 


